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＜司会＞佐藤 真介 SAA  
＜斉唱＞ソングリーダー：親睦委員 根岸 亨 君  
•ロータリーソング「それでこそロータリー」
•会　歌「すばらしき仲間」

 

片山 政博 会長 挨拶

皆さん、こんにちは。めっきり肌寒い日が続いております。こ
れから秋がだんだんと深まっていくのではないかなと思います。
秋といえば「味覚の秋」といわれています。何といってもお酒
が一段と美味しく頂ける季節です。皆さん、おいしい食事とお
いしいお酒をたくさん召し上がってください。
本日のゲストとビジターの紹介をさせていただきます。ゲスト
はのんぴーり青山の管原さんと丸山さん、東海東京証券の加藤
貢太さんです。卓話講師の地区米山記念奨学委員会 奨学生選考
委員長 新発田クラブの宮嶋正明君です。後ほど卓話よろしくお
願いします。10/13（土）米山記念奨学生親睦交流会が弥彦で
開催されました。当クラブからは、石川昇君と孫犁冰君、そし
て地区出向の小林素子君と野澤修君が参加しました。おつかれ
さまでございました。
今日の私のお話は 2点あります。白鳥と、秋の味覚、私の大好
きな秋刀魚のお話をさせていただきます。

先日、我が家の上空を見ていたら白鳥が水原方面より鳥屋野潟方面へ群れを成し飛んで行きました。いつも白鳥を見ると、もうすぐ
に冬が来るのだなあと感じます。今年は冬を楽しんでみようかなと、今から寒くて嫌だな、なんて思わずに過ごそうと思っています。
10月 4日、瓢湖に 4羽の白鳥が渡って来たというニュースがありました。11月下旬頃のピーク時は、5,000 羽～ 6,000 羽の白鳥
が渡ってくるそうです。白鳥の種類は 3種類、オオハクチョウ・コハクチョウ・コブハクチョウが飛んできます。「オオハクチョウ（大
白鳥）」は国内で見られる野鳥の中では最大級にして最重量級の鳥だそうです。大白鳥はオホーツク海の北方、針葉樹林が広がるユー
ラシア大陸のタイガ地帯で繁殖し、冬期は食料を求め、およそ 3千キロの道のりを約 2週間かけて渡って来るそうです。一方、「コ
ハクチョウ（小白鳥）」は、大白鳥より約 1千キロ北方の、北極圏ツンドラ地帯からより南方まで渡って来るため、4千キロ以上の距
離を移動してくるのだそうです。「コブハクチョウ（瘤白鳥）」は嘴の上に瘤があり、北欧に生息し、デンマークの国鳥となっています。
日本の国鳥は、なんでしょうか？多分、石川さんは分かると思います。朱鷺ではないですね。雉だそうです。新潟県の鳥は朱鷺です。
白鳥の寿命は平均で 15年～ 20年で人間と同じく夫婦の絆が大変強く、つがいになると一生同じパートナーと生活を共にするそうで
す。一夫一婦ですね。浮気はしないということですけれども。真面目な白鳥ですね。冬の終わりと共に一斉に群れが飛び立ちますが、
中には傷ついて飛べない白鳥もいます。つがいですと、飛ばないでパートナーが治るまで見守っているそうです。
次は、私が大好きな秋刀魚のお話です。昨日も食べました。1週間に 1回は食べています。みなさんもちょくちょく食べる機会は、
あるのではないでしょうか 100円～ 150円で安くて一番美味しい魚だと思っています。秋の刀の魚「秋刀魚」と書いてサンマと読
みます。秋刀魚によっては当たりハズレがあるようです。美味しい秋刀魚の見分け方というのをネットで調べてみました。少し話は
それますが、挨拶の前日は新聞じゃなくて、殆どネットニュースを見ています。色んな情報が見れて大変便利です。
美味しい秋刀魚の簡単な見分け方は、まず鮮度のバロメーターとして、嘴の先端（下顎）が黄色いもの、これが良いそうです。加えて、
黒目の回りが濁っておらず透明なもの、これが良いそうです。脂が乗っているか否かの目安としては、太っているものが良いそうで、
やはり丸々と太っているものはとても美味しいそうです。これらのポイントを確認した上で、もっと手軽に鮮度を確かめるには、秋
刀魚を手にとって尻尾を持って上にあげてみた際に、刀のようにまっすぐに立つ秋刀魚、これが良く、新鮮さの目安になるそうです。
以上の点を知っておけば、美味しい秋刀魚に当たりそうです。
味覚の秋、美味しいものを沢山食べ、そして沢山お酒を飲んで、大いに語らい、秋を楽しんでいただきたいと思います。
これで本日の挨拶を終わらせていただきます。ありがとうございました。



【ニコニコBOX】
松岡 功太郎 君

地区米山記念奨学委員会
奨学生選考委員長　宮嶋正明 君
日頃は米山記念奨学事業にご理解とお力添
えを賜り、誠にありがとうございます。本日
は宜しくお願い致します。

村山 栄一 君
本日卓話の宮嶋さん、というと堅いので宮
ちゃんよろしくお願いします！個人的に長い
つきあいですが、このようにまじめな話を聞
くのは初めて？かな。楽しみにしてます！

水本 孝夫 君
100%出席バッチ 18 年
あっという間に18年。これからも少なくと
も30年を目指して頑張ります。

野澤 修 君
宮嶋さん、ようこそ新潟東クラブへ。本日の
卓話よろしくお願いします。

早福 孝憲 君
本日は、産業振興センターでイベントのため
早退させて頂きます。10/25 新人歓迎会あ
りがとうございます。心待ちにして、ニコニ
コします。

本間 健一郎 君
私の駄句がRの友（9月号）俳壇に初めて
載りました。

林 伸哉 君
野球大会のMVPを頂きましてありがとうご
ざいます。来年の2連パに向けてニコニコし
ます。

●のんぴーり青山
管原 さん

●健康ランチ
田淵 展子 君

委員会・同好会報告

●地区米山記念奨学委員会
奨学生選考委員長　宮嶋 正明 君

●のんぴーり青山
管原さん、丸山さん

●東海東京証券（株）新潟支店
加藤 貢太 さん

ゲスト・ビジターの紹介

表彰

●100％出席バッチの贈呈
水本 孝夫 君 ( 18 年 )

●10 年以上出席者スピーチ
水本 孝夫 君

ニコニコサポートBOX
10/12 分　1,242円



次回例会　10月26日　3RC合同例会
本日の出席率 71.93% ／ 2 週間前メークアップ後 78.95%

【ゲストスピーカー紹介】
村山 栄一 君

●地区米山記念奨学委員会
奨学生選考委員長　宮嶋 正明 君

●卓話謝礼（10,000円）を米山奨学金
にご寄付いただきました。

卓話「米山記念奨学事業のあれこれ」

月間賞

【紹介】松岡 功太郎 ニコニコBOX委員
●水本 孝夫 君、北村 愼一 君

幹事報告

●村山 栄一 幹事


